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les hemos que fue el Día Mundial del hábitat ir resulta que mañana es el Día Mundial de los docentes coincidiendo también que
esta semana los acompaña lo hace una vez al mes un jueves al mes la responsable de la cátedra de patología y Medio Ambiente
de la Universidad Complutense presidenta y directora de la Fundación Alborada es decir a las mujeres que más sabe de Medicina
Ambiental Pilar Muñoz Calero Pilar qué tal hola hola Marta fíjate que PIL siempre en unos e insiste en la importancia del entorno en
la salud en la necesidad de educar en hábitos de vida saludables esta semana el consejero de Sanidad presentaba como son los
hábitos de los madrileños hasta qué punto estamos concienciados y es verdad yo lo he observado . En los colegios un colegio
público y cómo están empezando a cambiar los hábitos alimenticios este año Pilar a principio de curso nos enviaron una carta
diciendo que estaban empezando introducir alimentos ecológicos estamos hablando de un centro público cosa que está muy bien
porque yo lo que detecto es que están cambiando las conciencias no sí de hecho sabes que a través de la Fundación Alborada
estamos haciendo tenemos un proyecto que ya lleva dos años en el cual ya muchos ayuntamientos de diferentes provincias de
España entre ellos Madrid por ejemplo han aprobado una moción donde se están minimizando la exposición a pesticidas . El
también de una manera a través de este precisamente este proyecto es está empezando a introducir comida ecológica ya en
algunos colegios sobre todo de edades muy tempranas con son más pequeñitos en colegios públicos es que eso es un notición
porque es es bueyes lo que pasa es que luego yo no el menú esto quiero que lo tratemos Undiano no ese hoy el día porque
tenemos la suerte de tener al teléfono a una de las máximas autoridades en este tema y no es fácil con su agenda enseguida le les
saludamos pero vial detalle el top todo lo a la comida que programaba en el comedor y es verdad que había una alimentación
ecológica pero no en todo la la alimentación ecológica que esa es otra lucha que tenemos que abrir es mucho más cara hay que
conseguir bajar los precios pero sabía espagueti ecológico pero yo decía claro y luego cuando pongan que huy que lo que es muy
caro es la fruta también ser aunque hueco lógico o será un melón una sandía ecológica . Con lo cual hay que ver ahí hasta os
hasta dónde se puede llegar no yo entiendo que un centro público pues es un centro público pero sí se puede intentar cambiar
conciencias que también bajar los precios un día abriremos eso te parece sí porque da para mucho efectivamente Nicolas eso le a
quiénes pues mira Nicolás Olea es un colega mío realmente un ser humano porque es mucho más que un médico al que yo admiro
el que que es uno de mis maestros que he aprendido muchísimo muchísimo con él realmente es una eminencia él es catedrático .
De es catedrático la Universidad de Granada la de Granada experto en directores endocrino activamente lo que provoca muchas
enfermedades efectivamente no sólo hablará de ello realmente es un es un honor que esté aquí es un hombre enormemente
ocupado yo creo que que bueno que que vamos a aprovechar no somos luchando y luego además explicar una cosa muy
importante en la cátedra de medición ambiental de la universidad piénsese introducido por primera vez una asignatura para los
estudiantes es optativa de momento que se llama para los estudiantes de medicina o cambiamos de conducta o cambiamos de
Planeta y ha tenido una grandísima con acogida entre los estudiantes si es el segundo año el año pasado ya lo hicimos también yo
creo que los estudiantes eso es muy realmente es algo que a mí me me produce una gran una gran emoción no el ver que los
estudiantes la gente joven y sobre todo en el en el área de la medicina pues por ejemplo el año pasado fueron ochenta alumnos
este año hemos superado todavía estamos más de noventa eso es decir que estas personas ya quieren a saber quién ya están
inquietos ya están preocupados ya cada vez están vinculando más la contaminación con nuestra salud que creo que es muy
importante catedrático Nicolás Olea buenos días buenos días Marta buenos días Pilar que placer oírlos y sobre todo eso de la

Entrevista a Pilar Muñoz Calero, responsable de la
cátedra de Patología y Medio Ambiente de la UCM
y presidenta y directora de la Fundación Alborada,
y a Nicolás Olea, catedrático de Radiología en la
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alimentación ecológica en la escuela pública parece un sueño sí parece es que hay cosas que yo lo noto a la hora de ir a comprar
cada vez abren más espacios que en los colegios públicos en este caso el Ayuntamiento de Madrid hay empezaba a tomar
conciencia y estén sea es importante porque son que hacemos vamos con retraso pero bueno poco a poco vamos avanzando no
casi prefiero quedarme con la parte positiva hoy catedrático lo hemos invitado porque queremos hablar y explicar a los oyentes de
esas sustancias nocivas que están en lugares insospechados . Como las sartenes por ejemplo este tema te Manolo muchas veces
con Pilar Mora ropa como los móviles como los propios ticket para que nos explique cómo muy a pie de calle para que el ciudadano
lo entienda qué cosas nos podemos encontrar en qué lugares como evitarlas cómo solucionarlos Nicolás pues es sencillo es
sencillo y sobre todo que el tema a fuerza de comentarlo lo medio Si en la cátedra de la Universidad . En muchos sitios ya está
popularizado la gente sabe que eh muchas cosas y componentes de cosméticos de plásticos detergentes de alimentos no son tan
inertes como pensábamos no si todos tuvimos la sensación de que estaba todo bajo control pero no es así hay residuos de
compuestos químicos que interfieren con el equilibrio hormonal el nombre muy pomposo ya una traducción del inglés This doctores
endocrino lo llaman al tiradores hormonales vale el caso es que una vez dentro del organismo modifican el equilibrio de la Sorbona
eso tiene consecuencias para la salud lo que hay ahora una conciencia enorme de evitar ese exposición sobre todo en momento
más frágiles en la infancia en la mujer embarazada . En torno a la pedí menopausia ese es el tema cómo podemos protegernos
pónganos ejemplos concretos que estén en nuestro día a día en nuestra vida cotidiana te agradezco esa pregunta porque llevamos
años comentaba pilares el otro día comentando como ocurre la exposición y al acabar después de hora y media de contarle al
público que está ocurriendo la pregunta es qué hacemos o el algunos casos de mayor confianza que hace Egipto en tu casa no
pues sí que posible sigue es posible una de las mejores medidas es la que han adoptado en el colegio de tus hijos no optar por la
agricultura ecológica si el consumo o los productos son de producción ecológica ya sea carne eso leches o producción agrícola ya
ha considerado que va a reducir de forma sensible el residuo de pesticidas aquí o de que un pesticida industrial un pesticida para
un cultivo industrial como un tomate de invernadero pues puede tener ese tomate hasta siete tratamientos que los residuos son
frecuentes en la comida convencional en la comida industrial en la comida que estamos acostumbrados a ver si optan por la
agricultura ecológica sabes que va a reducir de forma sensible la exposición ya después ver las consecuencias y son mejores o
peores la elección de cosmético debía seco vi eh o a juicio o alguna . Con marca de comercios que te dé confianza porque está
atenta a los problemas vas al supermercado y ves con frecuencia ya los geles de baño sin para vernos el problema entonces que
eso se puebla populariza tanto que ahora hay cosas sin para vernos que nunca han tenido para bueno pero bueno eso siempre en
la picaresca claro es que ahí también yo quería insistir porque al final hubo también está la picaresca porque tengo mucha
conciencia con esto muchas veces me dice no pero es que luego también está la picaresca digo bueno tenemos eso os
enfrentarnos al pesticida los productos tóxicos y los productos contaminados ahí lo que se debería exigir es una regulación
legislativa muy exigente páginas la cuelen también mira el problema que tenemos es que en la evidencia científica y el progreso
científico ir progreso de la información clínica supera con mucho a la capacidad reguladora de Europa ya no hablamos de El País
de España sino que hablamos de Europa la evidencia de lo que está oculto viento y de cómo ocurre la exposición es abrumadora
pero en los sistemas de legislación tardan y eso es lo que nos pone tan nerviosos mucho tiempo en llegar a esa regulación ir ahora
se está discutiendo en Europa los sistemas que se deben de poner para averiguar si una sustancia es hormonalmente activa .
Decidimos que eso se tenía que haber incrementado en el año noventa y seis . Del año no veintiséis al año diez mil dieciocho han
pasado veintidós años demasiado tiempo como decimos demasiado tiempo para tomar decisiones de carácter . Preventivo de
precaución la idea que no dicen siempre es que la evidencia no es absoluta en lo que estamos presentando es una hipótesis de
trabajo pero realmente Il las reglas del juego han cambiado Europa no de en jugar al en el filo de la navaja lo que el Parlamento
Europeo decidió en el año dos mil seis es que es el que proponga un compuesto químico en el ambiente es el que tiene que decidir
qué es inocuo o demostrar que es inocuo Noel que sufre demostrar que era dañino pasado año después de la exposición el
Huesca insolente además a todo esto hay que añadir catedrático otra cosa muy importante son los intereses económicos que hay
detrás recuerdo un libro que me regalaron hace unos años creo que ese informe China no donde se denuncia cómo las grandes
multinacionales presionan a los Gobiernos . Para para para hacer fuerza y evitar que este tipo de regulaciones pues eso sean más
laxas o se haga la vista gorda o que los ciudadanos no nos terminemos enterando de cosas que están ocurriendo hacia es una de
las cosas más atractivas que han ocurrido en los últimos dos años que se han movilizado una serie de expertos para ver cuál es la
factura que estamos pagando en enfermedad para enseñarle al Gobierno nacional hubo al gobierno europeo cuanto se ahorraría
así fuera cauto las es decir cuando se empieza a ver cuánto cuesta un tres por ciento de la diabetes un cinco por ciento del cáncer
de mama un dos por ciento de la infertilidad de las parejas en Europa dije hombre es que cualquier sistema que ahorrar a ese daño
sin saber qué persona a la que se beneficia pero si la sociedad pues diría que cualquier . Legislación . De cautela . Estaría más
que justificada porque la factura al final la pagamos todos el catedrático no creo que nos quedemos sin tiempo ya que nos
acompaña Pilar Muñoz Calero la responsable de la Cátedra de Medicina ambiental de la Complutense quiero que le plantee un par
de preguntas no quería realmente confirmar un poco lo que tu dices el gran problema que yo veo es que todavía la población en
general tiene muy poca información sobre esto tampoco se facilita cuando se da una información de alguna manera muchas veces
aparecen voces que dicen cuidado no hay que ser alarmista a la gente no debe de preocuparse entonces claro la gente si
realmente no sabe no conoce la importancia de verdad y la repercusión que esto tiene en la salud pues de alguna manera quedó
un pesticida más o menos dice bueno hay que más me da y esto qué quiere decir eso es lo que a mí me preocupa no no se Nicolás
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pero vamos a hablar mucho tú eres un ejemplo y da Fundación Alborada de lo que estéis haciendo en toda España en Madrid en
cuanto a publicidad comunicación en dar recomendaciones yo temía enormemente que los años de crisis se han llevado por
delante mucha gente que daba recomendaciones de cautela porque parecía que que era que todo estaba tan difícil tan bueno
ahora que parece que levantamos cabeza ahí de nuevo que volver a la población e informar porque son ellos los que tienen que
decidir en el principio de precaución aprobado por el Parlamento Europeo el quinto último de los punto es que el público tiene que
entrar en el proceso de decisión y uno tiene que opinar a nivel nacional o supranacional de cuál es el sistema que es lo que quiere .
Ejemplo eh envases alimentarios no es posible que sigamos con esto no es posible que cuando uno llegue el el sábado al llene el
frigorífico mire al suelo se encuentre quiénes suelo hay tanto peso de envoltorio . Como de ha metido en el frigorífico una Barqueta
de poliuretano para tener seis tomates envueltos en un Phil de polietileno en una bolsa de Poli propio Leno en un carrito de
policarbonato . Dije esto quién lo ha decidido porque no mejor a las condiciones de la alimento más cuando uno va a una feria
ecológica o al mercado ecológico de poner aquí en Granada cada quince días pues va con su propia bolsa de tela hecha sus
tomates no necesita más escucharon catedrático hablará sí bueno me encanta es que tenemos que irnos ya porque ha pasado tac
otra cosa importante también en las últimas horas en Madrid queremos hablar con uno de los portavoces de Ecologistas en Acción
fijaos cómo coinciden al final las cosas el Consejo de Seguridad Nuclear . Ha admitido que hay seis zonas en España
contaminadas por radioactividad una de ellas es el Jarama precisamente ayer expertos de Ecologistas en Acción recorrían la zona
señalizada en varios puntos vamos a saludarle en unos minutos catedrático cuando venga Madrid acompáñenos con un placer
enorme de la mano de Pilar . Me encanta imaginarme que esa esa imagen cada quince días yéndose Mercado Ecológico allí en
Granada con su bolsita de cobrarlo a tomar . Nicolás Olea uno de los mayores expertos en este caso en directores . Endocrinos
que al final es lo que provoca la enfermedad catedrático muchísimas gracias te dejamos aceras otros un beso gracias Nicolás es
bueno . Un par de cosas importantes que yo pensaba que no sabemos ya pero Pilar Muñoz Calero le quería haber preguntado a él
se que tenía prisa porque porque volvía a clase lo de las sartenes esto me lo pregunta muchísima gente cuando nos escucha en el
programa vamos a recordarlo porque a la hora de cocinar muchas veces no lo sabemos pero a través de la sartén nos estamos
metiendo todo sí sí claro efectivamente hay una sustancia es esperar a que se llama así que son es una capa que pone que es la
cantidad de gente que te lo venden como claro algo enormemente cómodo porque la tortilla cuando vas a hacer la SPA huevo frito o
lo cualquier cosa que hagas a la plancha pero realmente si te fijas esas es al cabo del tiempo acaban todo la hallada sacaban
todos de repente todo esa especie de capa que había ya no existe nos preguntamos dónde está hemos comido no la hemos
comido efectivamente y eso es uno de los directores endocrinos que no hablaría Nicolás realmente dañinos que están vinculados
con el cáncer de mama con el cáncer de próstata o la diabetes obesidad y con muchas patologías alteraciones y alteraciones
hormonales yo cambié las sartenes cuando hable contigo me dijiste esto comprar otras a través de Internet no me salieron muy
caras el lo digo para quién esté pensando . Cambiar las que tenemos que buscar el cuál es la clave para saber que estamos
comprando bien qué es lo que no tiene que haber en esa sartén bueno tienen que ser hay muchas ya que lo ponen sin a eh lo pone
así como el el beso P F O A vale hay usted realmente pues ya nuestros técnicos están ya tomando nota . Pues por supuesto
porque sartenes intentar puede Santa Inés por ejemplo pues de de acero inoxidable sartenes de granito antes de hierro porque
realmente en las que también tienen por ejemplo aluminio muchas sartenes que son de aluminio esos son realmente muy dañinas
también sí bueno ya sartenes son de granito y las y hay algunas que también hay de de como de de de porcelana de una unas
unos materiales no muy realmente bueno pues tampoco se adhieren a lo mejor no son tan anti D de entes como sartenes pero a
cambio Nos ganando mucho en salud decididamente ahorro esto es importante y además les osa no no son caras en meter en
Internet buscaré lo que quieran y cambian las sartenes de casa si ven que las que tienen están ya un poco . No no aún que estén
aunque estén nuevas porque es cuando más se va a ir claro cuando más más vas a ir adquiriendo eh eso alimente lo cuanta del
organismo que está muy viejas echadas también por supuesto porque ya ni siquiera hacen su efecto antes el reciclan Lass recicla
en las cosas van a tirar porque las dieran . Espero que estemos ayudando a construir un modelo de ciudad mejor en todos los
sentidos con más conciencia hoy hemos empezado el programa con este asunto terrible de de las declaraciones las grabaciones de
este juez en un caso de maltrato psicológico reconocido a una mujer queremos también intentar pues eso ir poco a poco creando
conciencia construyendo una ciudad mejor presidenta de la Fundación Alborada irresponsable de la cátedra de la Complutense de
medición ambiental Pilar Muñoz Calero muchísimas gracias muchísimas gracias Dati Marta
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El Ballet Nacional de España ha presentado hoy "Bailando un Tesoro" el primer videojuego inspirado en la danza española que
quiere acercar este arte a los más pequeños a través de la tecnología. El Ballet Nacional se lanza a conquistar a los más jóvenes
hablándoles en su lenguaje. El de los videojuegos. Un equipo de la facultad de informática de la Complutense ha trabajado con los
bailarines para recrear sus movimientos y los estilos de danza española. -Lo más difícil de todo ha sido el movimiento del muñeco,
porque para el Ballet Nacional era tan importante el movimiento de brazos y nosotros como informáticos del movimiento de brazos
no tenemos ni la menor idea. Mediante captura de movimiento el director del ballet, Antonio Naharro, se convierte en el maestro que
guía al jugador. -Los movimientos básicos y no tan básicos de cada estilo haciéndolos con pulcritud, van a seguir las pautas de un
maestro que aconseja aparte de hacer bien las variaciones Alimentarse bien, descansar bien, van a ir subiendo pruebas, se van a
poner vestuario. Las reacciones de los usuarios esta mañana eran buenas. -Bien, está muy chulo el juego. -Yo, de momento,
hemos empezado y vamos por dos, el de los zapatos y el de las castañuelas. Primeros pasos de baile y posiciones, para una
generación a la que se quiere enseñar que la danza es algo cercano y accesible.

El Ballet Nacional de España ha presentado hoy
"Bailando un Tesoro" el primer videojuego

inspirado en la danza española que quiere acercar
este arte a los más pequeños a través de la
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eh Juan por primera vez un videojuego intentará acercar a los niños y los que no son tan niños a la danza Se trata de una de las
iniciativas desplegadas por el Ballet Nacional para celebrar su cuarenta aniversario Marta García se llama bailando un tesoro se
podrá descargar de forma gratuita para Iphone y Android y es el primer videojuego dedicado a la danza creado por el Ballet
Nacional de España es un proyecto dirigido a niños en el que han participado Acción Cultural Española la Facultad de Informática
de la Complutense en la escuela de música de Berklee expertos del MIT Jan creéis mecenas norteamericana que ha donado treinta
mil euros al proyecto Antonio Najarro director del Ballet Nacional tenéis que superar las pruebas para poder acceder al
Conservatorio Profesional de Danza para estudiar una carrera una carrera larga una carrera difícil que hay que compaginar siempre
con los estudios nunca hay que dejar de estudiar si lo hacéis bien vais a tener la posibilidad de ser invitados por el Ballet Nacional
de España el Paula de doce años que acaba de probarlo ya tiene su valoración Mola está chulo como la clase de primero los
primeros días de la clase primero elemental pues no sé a mí me recordaba S . Y antes de marcharnos a ustedes un recuerdo para
una persona muy querida por ustedes por nosotros un amigo un compañero Carlos Llamas hace ya ocho en once años

Un videojuego intentará acercar a la danza a las
personas en una iniciativa del Ballet Nacional para

celebrar su 40 aniversario.
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"Taller de humanidades" con José Antonio Sanahuja, presidente de la Fundación Carolina, y con dos representantes de Jóvenes
Líderes Iberoamericanos. Concretamente Alondra Rodríguez, de México, y Guillermo Francisco Robles, de Argentina. Bienvenidos
los tres. Muchas gracias por acercaros. (TODOS) Gracias. Muchas gracias. Sé que tenéis una agenda apretada. Recuérdanos,
José Antonio, en qué consiste el programa este. Este programa, que se denomina Jóvenes Líderes Iberoamericanos, lo que hace
es reunir los mejores expedientes académicos, de cerca de 200 universidades, tanto de América Latina, como de España y
Portugal, del mundo iberoamericano. De una forma, además muy variada. Con todas las áreas académicas, todas las áreas
científicas. Y a partir de ahí, pues tener una inmersión en la realidad española, europea e iberoamericana. Con un programa que
tiene una parte académica, tiene una parte cultural también muy importante y de visitas a empresas e instituciones. Incluye, por
ejemplo, que comienzan mañana justamente, un viaje a Bruselas, para conocer las instituciones de la Unión Europea y sus
funcionamientos. Porque ya en la agenda creo que han tenido contacto con el rey, ¿no? A ver, ¿por dónde vais ahora mismo en la
agenda? Bueno, ayer nos recibió el rey Felipe VI, tuvimos una audiencia bastante agradable. Se mostró particularmente
preocupado por los intereses de la región, particularmente, el caso de América Latina. Estuvimos visitando además algunas
personalidades, actores, sociales, políticos, el quehacer español y europeo. Venimos bastante contentos y con mucha expectativa
porque viene muy bien la agenda. ¿Teníais conocimiento de qué era el programa este por otros que habían ganado o cómo fue?
Bueno, no, en realidad, la Universidad fue la que hizo llegar la invitación. Así que se me ha contactado para poder ser partícipe de
este evento muy importante. Tú tienes un 99,68 sobre 100 en Matemáticas. Exacto, sí. Madre mía. ¿Cómo te iniciaste en las
matemáticas? Que es, en fin, una ciencia muy importante, pero que normalmente a mucha gente le da miedo. Claro, la parte de las
matemáticas, he tratado de verlo lo más humano posible porque efectivamente nos hemos dado cuenta de que en realidad las
matemáticas están en todo. Son parte de nuestra vida. Así que ese fue el interés principal que tuve por ellas. Ver la necesidad que
tienen los jóvenes por hacer verdad o acreditar esta materia y poder también ellos formar esa parte crítica, esa parte del desarrollo
del pensamiento matemático que nos ayuda a crear seres pensantes con mayor capacidad y habilidades. Y efectivamente,
conforme fue pasando la carrera, obtuve buenas notas. Evidentemente por el trabajo. Y se ve el esfuerzo de profesores y docentes
que me han enseñado. Así que muy contenta de poder tener ese expediente. Ibas para médico. Y en el camino te encontraste con
la docencia matemática. Claro. Si, en realidad mi objetivo era estudiar medicina. Cuando miré en realidad de qué se trataba me di
cuenta que quizá eso no era lo que a mí realmente me apasionaba. Así que al ver un letrero que decía: "Docencia de la
matemática", dije: "Esto es mío, esto es lo que a mí me gusta". Y ahora también, además de estar en el área matemática tengo un
diplomado en física. Entonces eso me ha hecho centrarme un poco más en la ciencia. José Antonio, ¿qué es lo que le queda en la
agenda todavía por hacer a ellos? Lo he comentado, tienen la visita a Bruselas, tienen el programa cultural, van a conocer el
Museo del Prado, van a visitar Galicia, incluso está previsto que hagan una pequeña parte del Camino de Santiago. Y en el
programa más institucional, visitar al presidente del Gobierno, las Cortes, y tendrán la oportunidad de dialogar con representantes
de las distintas fuerzas políticas, con la presidenta del Congreso. Y digamos, en la dimensión empresarial, hoy por ejemplo, hemos
tenido la oportunidad de visitar la Ciudad Financiera del Banco Santander y conocer el trabajo que hace en las universidades,
quién respalda este programa en apoyo al Espacio Iberoamericano de Educación Superior. Y con otras empresas españolas que
están tratando de innovar en lo tecnológico. Van a tener también algunas reuniones. AFI, por ejemplo, también está incluido en el
programa, para hablar de los riesgos y de las oportunidades de la globalización financiera. Un poco al estilo de la audiencia que
tuvimos ayer con el rey, que fue abierta a todas las preguntas que pudieran plantear. Qué bien. Guillermo, tú eres activista social
aparte de abogado. Hablemos un poco de esa vertiente de tu actividad. Bueno, sí, soy abogado egresado de la Universidad
Nacional de Córdoba, Universidad Pública de mi país. Y... También con muy buena nota. Bueno, muchas gracias. Estudié un
periodo corto de tiempo aquí en España, en la Complutense de Madrid. Y cuando vuelvo, nos ponemos en contacto un grupo de
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amigos que siempre tuvimos la inquietud de intentar generar un cambio social desde nuestro lugar. Pero no habíamos entendido
nunca muy bien cómo. Y a raíz de esa falta de entendimiento, nos había faltado articulación. Entonces, a partir de ahí, nos dimos
cuenta de que la mejor manera era crear una ONG. Y así nace "Juntando Sonrisas", de la cual es mi cuarto año como presidente.
Intenta a través de los pilares fundamentales de pan, educación y trabajo, llegar a los barrios más vulnerables, que son muchos,
lamentablemente, en Argentina, e intentar llegar a donde el Estado no está llegando, sea por acción o por omisión, consciente o
inconscientemente, el Estado no llega, y es ahí donde estamos trabajando. Has tenido un importante reconocimiento en la Corte
Suprema de tu país. Si, el año pasado recibí el Premio Corte Suprema de Justicia de la Nación Argentina, que se otorga a las
abogadas y abogados egresados con mejor promedio de las universidades, tanto públicas como privadas del país. ¿Cómo se
presenta tu futuro a corto medio y largo plazo? ¿Qué es lo que tienes proyectado? Bien, nosotros, lamentablemente, en América
Latina en general, y en Argentina en particular, vivimos con el problema de vivir apagando incendios, porque la realidad y la falta de
cobertura en necesidades materiales básicas en amplios sectores de la población, nos pone en la constante pugna de buscar
soluciones inmediatas y suplir urgencias. Eso nos impide un poco pensar al mediano y largo plazo. Si creo que es muy necesario
para esta generación a la que pertenezco, que está disconforme políticamente o con la falta de representación política, tratar de
articular de alguna manera las inquietudes que tenemos políticamente como argentinos y latinoamericanos, y tratar de encontrar un
resultado, soluciones regionales y globales, que creemos que va a tener que ser la llave del futuro que tendremos que construir. Y,
Alondra, en tu caso, ¿cómo ves el futuro también a corto, medio y largo plazo? ¿Qué tienes planteado? Como egresada de la
Universidad Autónoma de Baja California, se me ha dado la oportunidad, de haber diseñado cursos para profesores debido a que
en México está un nuevo modelo educativo. Entonces, tomando en cuenta eso, me gustaría seguir capacitando maestros,
enseñarles nuevas técnicas de estudio. Y obviamente crear hasta un centro de asesorías personalizado, donde jóvenes de todos
los niveles educativos puedan asistir para recibir esta ayuda especializada, tomando en cuenta tanto su forma de aprendizaje y
otros materiales educativos tanto tecnológicos como concretos, que han estado ahora con mucho auge, y ha dado muy buen
resultado. Porque ahora con la digitalización se hace mucho más fácil hacer visible las matemáticas. Claro. Hacer visibles los
números. Sí, claro, teniendo un material tecnológico, por supuesto, tenemos muchas plataformas. 0 incluso "software" que podemos
descargar, y con ellos dar a entender por ejemplo la álgebra, trigonometría, como bien comentamos. El área de... Que sacó un
sobresaliente. Si. Solo en eso. Bueno, no está mal. Si, el área del cálculo. Realmente hay muchas formas de por ejemplo seguir
investigando. Y como agentes de cambio, porque un docente eso es, un agente de cambios, estamos dispuestos a seguir
realizando investigaciones para alumnos que están cursando ya sea la secundaria o media superior, y seguir capacitando
docentes. Formador de docentes. José Antonio, hablemos de la Fundación Carolina, ¿qué otro tipo de actividades tenéis
planteadas? La fundación se constituye en el 2001 y desde entonces, ha tenido un gran programa de formación, de posgrado en el
que cada año se hace una convocatoria de becas para posgrado y para doctorado. Y ya en el histórico hay 16.000 becas que se
han otorgado en ese programa. En todas las áreas científicas. Luego el Programa Internacional de Visitantes. La idea en ese
Programa es poder dar a conocer la realidad española, europea e iberoamericana a distintos grupos. Este es un programa que se
hace desde 2002, Jóvenes Líderes Latinoamericanos, decía antes, con los mejores expedientes. Y durante dos semanas pues
tienen una inmersión en esas realidades con el objetivo de que las conozcan y de conocernos mejor también España, Europa y
América Latina. Claro. Y también hay una pequeña actividad, una actividad de reflexión y de estudios sobre los desafíos
económicos, políticos, sociales, que tenemos el mundo iberoamericano dentro del mundo global. Estamos comprometidos, lo están
las instituciones públicas y privadas de nuestro patronato, con la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible. Y como decíamos, sus
cinco "P". Trabajar el desarrollo para las personas, para el planeta, para la prosperidad, para la paz y las políticas públicas. Y la
otra "P", la última "P" es la de los partenariados. En castellano difícil de ajustar. Un poco rara. Que son las asociaciones que
tenemos que tener los actores para hacer avanzar colectivamente esa agenda. Queremos también reflexionar en ese ámbito.
Partiendo de la constatación de que el mundo no es lo que solía ser. Estamos en un periodo muy convulso. Y que sea, digamos, el
cuestionamiento del orden internacional. 0 la revolución tecnológica y el cambio productivo está sometiendo a las sociedades a
importantes tensiones, a la incertidumbre. Y desde el ámbito, que no es propio, que es el de la educación superior y el
conocimiento, tenemos una gran tarea para tratar de afrontar todos esos retos. Ese es un poco nuestro mandato. Muy bien. Aparte,
supongo que con las personas que han estado en este programa mantendréis alguna relación y algo, ¿no? Bueno, esto es una
parte muy importante de que no queremos que estas actividades se agoten el día que nos despedimos y nos abrazamos, ¿no? Sino
que gracias a que las redes hoy nos lo permiten, tenemos una red que se llama Red Carolina y una red propia del programa de
Jóvenes Líderes que permite a todos los participantes mantener el contacto, utilizar esos contactos para intercambiar experiencias,
conocimiento, publicaciones, reflexiones... Y tenemos muchísima actividad en el ámbito de las redes. De hecho, uno de los activos
que más valoramos es poder mantener esa comunicación que no solamente es con la fundación, sino fundamentalmente entre
ellos. Entre ellos. Eso, además, es un conducto a la esperanza fantástico. Ha sido un verdadero placer contar con vosotros,
conoceros... Enhorabuena. Mucha suerte y hasta siempre. José Antonio, aquí estamos. Muchísimas gracias. Seguimos.
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